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Compte-rendu du Conseil d’Administration du 07 Juillet 2021, à 14h00 en visioconférence  
 
Présents : Patricia Albanèse, Stéphane Brézillon, Laurent Duca, Laure Gibot, Carine Le Goff, Pascal 
Maurice, Laurent Muller, Emeline Perrier-Groult, Florence Ruggiero, Ulrich Valcourt,  
 
Excusées : Aubéri Henry, Sabrina Kellouche-Gaillard (qui avait envoyé un pouvoir à Patricia Albanèse) 
et Patricia Rousselle 
 
 

Mise en place du nouveau CA (statuts et trésorerie) 
- Les documents concernant l’inscription de la société en préfecture pour changement d’adresse et de 
noms des membres du bureau ont été récupérés et les démarches vont être faites par Laurent Muller. 
Le transfert des comptes de Nathalie Théret à Ulrich Valcourt pourra ensuite être fait. 
- Les documents papiers archivés plus anciens sont encore stockés à Reims et seront transférés à Paris. 
Les archives informatiques d’Hervé Emonard et de Patricia Rousselle seront réunies par Stéphane 
Brezillon, qui les joindra aux siennes. Il est proposé d’établir un système d’archivage informatique, soit 
hébergé avec le site internet (consulter Laurent Duca à ce propos), soit dans un serveur CNRS ou 
équivalent. 
- Les statuts de la société ont été envoyés aux membres du CA à l’issue de la réunion pour examen et 
éventuelles propositions de modifications. 
- La présentation du nouveau CA sur le site internet va être mise en place. Les photos et résumés 
d’activité ne sont pas encore tous réunis. 
 

Présentation du poste de chargée de communication de Patricia Albanese et de l’équipe en 
charge du site internet 

- Patricia Albanese est chargée de communication de la société, avec pour objectif de (re-)mettre en 
place et animer des alternatives au site internet : LinkedIn et Twitter principalement.  
- Le changement de nom et d’hébergement du site de la société étant relativement lourd et complexe, 
Laurent Duca en reste webmaster. Patricia Albanese rejoint Laurent Duca et Jessica Jonquet en charge 
du site internet. 
 

Mise à jour des listes de membres 
- Ulrich Valcourt a récupéré la dernière liste des membres de Nathalie Théret et va s’assurer de sa mise 
à jour.  
- Il est proposé d’organiser un système d’affiliation des équipes des membres de la SFBMEc, avec pour 
objectif d’encourager les interactions entre les membres de la société et les équipes de recherche. Un 
formulaire d’affiliation va être proposé afin d’homogénéiser les informations à recueillir. 
 
 

Newsletter 
- Patricia Rousselle et Florence Ruggiero vont préparer une courte Newsletter présentant 
respectivement le bilan du CA précédent et les objectifs du nouveau CA. 



- Il est proposé de mettre en place des Newsletters plus fréquentes, à priori trimestrielles, et concises 
dont le format reste à préciser. Un des principaux objectifs sera d’inciter les membres à aller consulter 
des informations plus détaillées sur le site internet de la société. 
 

Rencontres scientifiques 
Trois types de rencontres scientifiques vont être mises en place :  
- La réunion annuelle aura lieu une année sur deux, les années impaires en alternance avec le congrès 
Matrix Biology Europe. Le prochain aura lieu en 2023. Une première proposition de réunion jointe 
émanant de la Société Française de Myologie a été évoquée. Un appel à proposition sera communiqué 
ultérieurement.  
- Une journée scientifique thématique (donc sur un format plus court que la réunion annuelle) aura 
lieu les années paires au cours desquelles se tient le congrès Matrix Biology Europe. La première 
devrait donc avoir lieu en 2022. Deux propositions ont été formulées, l’une avec une orientation en 
ingénierie tissulaire qui pourrait être organisée conjointement avec un partenaire tel que le GDR 
« Réparer l’humain », des contacts ayant été pris en ce sens avant la pandémie COVID - Laurent Muller 
va relancer ces contacts; l’autre proposition avec une orientation Membrane Basale n’a pas été 
retenue à ce stade. 
- Des visioconférences basées sur le volontariat de membres de la société à présenter leur travail. Un 
appel à présentations va être communiqué aux membres de la société en ce sens. Le format envisagé 
est d’une heure choisie dans le créneau 12-14h, avec 2 présentations, soit par un duo sénior-jeune 
chercheur, soit par deux jeunes chercheurs, d’environ 20 minutes de manière à maintenir un temps 
de questions et d’échanges suffisant. Selon les thématiques abordées, ce temps d’échanges pourrait 
être commun aux deux présentations. 
 

Election du deuxième représentant des étudiants et postdocs 
Le remplacement de Marion Marchand aux côtés d’Aubéri Henry doit être organisé. Un appel à 
candidature va être envoyé. Les candidatures seront validées par le CA sur la base de leur éligibilité et 
le vote effectué préférentiellement par les étudiant.es et post-docs, si les statuts de la société le 
permettent. 
 

Renouvellement du logo et photos pour le site internet 
- Florence Ruggiero propose de changer le logo de la société. Un appel à propositions va donc être 
envoyé aux membres. Il est ouvert à tous et toutes. Afin de stimuler les participations, un prix de 300€ 
qui devra être consacré à la participation à un congrès scientifique sera remis au vainqueur·e. 
- Un « concours » photo va également être proposé aux membres de la société afin d’alimenter le site 
de la société. Les auteur·e·s des photos sélectionnées gagneront principalement à être connu·es et à 
faire connaître leurs travaux ! 
 
Deux derniers points seront abordés lors de la prochaine réunion du CA : l’adhésion de la SFBMEc au 
Collège des Sociétés Savantes et l’organisation des prix et bourses de voyage. 
La fréquence souhaitée pour les réunions du CA est de 3 mois. 
 
La séance est levée à 16h00. 
 
Paris, le 09 Juillet 2021 
 
La présidente, F Ruggiero  Le secrétaire général, L Muller 

 
 


